
~ 1 ~ 

 

Protokoll 

17. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 22, öffentlich) 

Datum: 10.11.2022 Ort der Sitzung: Konferenzraum des Rektorats 

Beginn: 20:05 Uhr Sitzungsleitung: Kay Hager 

Ende: 22:49 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

JNei Johannes Neidel X DD Dirk Damaschke X ET Elisabeth Täschner X 

MS Maximilian Schwabe E GG Gerd Gehrisch X BH Benjamin Hartmann X 

KH Kay Hager X    MK Matthias Kemter X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

QS Quentin Sandhöfner  X IC Iris Cramer U JSch Joleen Schubert E 

   FK Fabian Kaulfuß X IA Ibrahim Ammar X 

   SM Shayak Majumder X    

Michael Griesbach (MG), Baldur Paulwitz (BP), Ina Koch (IK), Jennifer Mantel (JM) und Lea Schulze 

(LM) sind als Gäste anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 11 von 14 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.  

 

2. Änderung der Tagesordnung 

Es wird sich gewünscht, dass zuerst die TOPs mit Gästen abgearbeitet werden. Entsprechend soll 

die Tagesordnung geändert werden. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 0 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

3. Anerkennung SMD als Hochschulgruppe 

Die SMD möchte wieder als Hochschulgruppe aufgenommen werden. Sie haben einen Nachweis 

ihrer Dachorganisation und mehr als die Hälfte der Mitglieder sind Studierende. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die SMD als Hochschulgruppe so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 0 

Die SMD wurde einstimmig als Hochschulgruppe anerkannt. 

20:12 Uhr – BP verlässt die Sitzung. 

 

4. VR Realm 

Christian Schröder vom StuWe hat uns geschrieben, dass mehrfach nach Nutzung der AG VR die 

Alte Mensa nicht abgeschlossen wurde. Die AG besitzt aber, trotz Anfragen, noch keine Nutzungs-

vereinbarung mit der AM. Entsprechend besitzen sie keine Schlüssel, um etwas auf- oder zuzu-

schließen. Daher wird ihnen auf- sowie zugeschlossen. Sie sprechen daher immer mit einem Bar-

dienst, dass sie nun nicht mehr anwesend sind. Die Anmerkung, dass mehrere Türen offen waren, 

ist auch kein Verschulden der AG, da sie in diesen Räumen gar nicht sind. Es wird der AG empfoh-

len, mit dem StuWe in Kontakt zu treten. Die AG bittet darum, dass der StuRa als Vermittlung auf-

tritt. 

20:28 Uhr – JM, IK und LS verlassen die Sitzung. 

 

5. Mosambikanischer Abend 

Aufgrund der jüngsten Ereignisse wurden zwei Kalkulationen, eine mit und eine ohne Sicherheits-

dienst, aufgestellt. Da es in dem ersten Veranstaltungsteil keinen Alkohol und später keinen DJ 

gibt und da nicht klar ist, wie gut die Veranstaltung besucht wird, reicht auch ein Ordner-System, 

mit vom EAC übertragenen Hausrecht. Aus Gründen der Einfachheit und für die Kalkulation und 

für das Wechselgeld wird der Eintritt für den Kulturbeitrag auf 5 € erhöht. 

20:42 Uhr – JNei hat die Sitzung verlassen. Es sind nun 10 von 14 Mitgliedern anwesend.  
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6. Finanzen 

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 480 € für einen Bowlingabend am 12.12.22. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

20:47 Uhr – JNei hat die Sitzung betreten. Es sind nun 11 von 14 Mitgliedern anwesend. 

Der FSR 6 stellt einen Dienstreiseantrag in Höhe von 171,36 € für die Fahrt zur Bufak nach Olden-

burg für zwei Personen mit einem privaten PKW. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Dienstreiseantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 1 

Der Dienstreiseantrag wurde angenommen. 

Es liegen drei Finanzanträge für die Bollywood-Night in der Alten Mensa am 25.11.22 vor. Der 

AKAS stellt dafür einen Finanzantrag in Höhe von 2.500 €. Die FSRs 4 und 5 stellen jeweils einen 

Finanzantrag in Höhe von 250 € als Zuschuss für diesen Abend. Dieses Geld geht im Falle eines 

Verlusts als Einnahmen an den AKAS. Es kam die Anmerkung, dass für solche Veranstaltungen 

auch der VFF für Förderungen gefragt werden kann. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die drei Finanzanträge so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 0 

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen. 

Das Referat Kultur und Sport stellt einen Finanzantrag in Höhe von 1.000 € für den mosambika-

nischen Kulturabend am 29.11.22. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

 

7. Protokollabstimmung 

Das Protokoll der 16. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 16. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 4 

Das Protokoll wurde angenommen. 
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8. dies 2024 

Herr Köhler schlägt zwei dies academici im Jahr 2024 vor: 11.01.24 zu Orte bis 13 Uhr und 

11.06.24 zur Unisportolympiade ab 13 Uhr. Als zusätzlicher Vorschlag kam ein Mittwoch in der 

Adventszeit für einen Weihnachtsmarkt. Aufgrund der Barbarafeier am 04.12.24, welcher auf ei-

nen Mittwoch fällt, wurde dieser Tag vorgeschlagen. Als Alternative gäbe es auch den 11.12.24, 

damit alle dies auf einem 11. liegen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, einen zusätzlichen dies academicus am 04.12.24 anzufragen? 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 0 

Auf die Anfrage des dies wurde sich einstimmig geeinigt. 

21:05 Uhr – Die Sitzung wird unterbrochen. 

21:13 Uhr – Die Sitzung wird wieder aufgenommen. 

 

9. Zukunftskonzept Barbarakeller 

Am Freitag war ein Gespräch mit dem Kanzler bzgl. des Wissenschaftskorridors, auch wurde über 

den BBK gesprochen. Der Putz sollte schon erneuert werden; das wird entsprechend zeitnah pas-

sieren. Vor längerer Zeit wurde die Küche im BBK von Studierenden genutzt. Das ist allerdings 

eskaliert und sie wurde vom D1 aus Folgegründen stillgelegt. Wenn der StuRa dem D1 ein Konzept 

für die Küche und/oder die Baranalage vorlegt, darf es damit auch weitergehen. Das Konzept muss 

allerdings eine Lösung beinhalten, die vernünftig und dauerhaft ist. Bevor das aber angegangen 

werden kann, muss der gesamte Bereich großflächig und professionell gereinigt werden. Die 

Zapfanlage müsste auch ausgebaut und gereinigt werden. 

Es soll jedes Jahr eine gremieninterne Feier zur Motivationsförderung der Gremien geben. Diese 

sollte auch im BBK stattfinden. 

 

10. Weihnachtsmarkt 

Am Dienstag war ein Rektorgespräch. Der Rektor hätte gern einen Stand auf dem Freiberger 

Weihnachtsmarkt. Dieser müsste aber in Teilen von Studierenden, vor allem von Gremien-Mit-

gliedern betreut werden. Aktuell sind schon Weihnachtsmarkt-Stellenausschreibungen auf der 

Nebenjob-Seite. Hierfür hat sich bisher auch niemand gefunden, der eingestellt wurde. Zeitlich ist 

es für dieses Jahr auf jeden Fall zu knapp. Von den Kapazitäten kann der StuRa nur ein Wochen-

ende und im absoluten Maximum zwei Wochenenden übernehmen. 

Meinungsbild: Hat der StuRa Kapazitäten zur aktiven Mitwirkung an einem Weihnachtsmarkt-

stand der TU? 

Ja Nein 

0 12 

Der StuRa hat einstimmig keine Kapazitäten zur aktiven Mitwirkung. 

Die letzten Jahre gab es ein StuRa-Wichteln. Das soll dieses Jahr auch zum uniinternen Weih-

nachtsmarkt wieder stattfinden. Bis Ende der Woche müssen zwecks Werbung die Standkonzepte 

fertig gestellt werden. 

Es werden für den Tag noch viele Helfer gesucht. 
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11. Inforundlauf 

11.1 Technik 

Da die originale Tinte für unseren Büro-Drucker sehr teuer ist, gibt es die Überlegungen, die Tinte 
neu zu befüllen. Allerdings gibt es Sorgen, dass das Auffüllen zur Erlöschung der Garantie führen 
könnte. Es wird sich mit dem Thema weiterhin beschäftigt. 

11.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Die Wahlwerbung wurde fertiggestellt und das fertig gedruckte wurde ins Büro geliefert. 

Es wurden erste Entwürfe für Werbung für den mosambikanischen Abend erstellt. 

11.3 Soziales und Internationales 

Das nächste International Treffen wird offiziell über die Unirundmail beworben werden. 

Es gab heute Mittag ein Gespräch mit einem Mitarbeiter von der GraFa / QuickStartSachsen+. 

11.4 Studium und Bildung 

Am 04.12. gibt es in der Mensa einen Vortrag zur psychischen Gesundheit. Dieser Vortrag soll als 

Auftaktveranstaltung zur Sensibilisierung gegenüber psychischen Krankheiten dienen. An der 

Veranstaltung sollen, wenn möglich auch StuRa-Mitglieder teilnehmen, damit die Gremien na-

mentlich als Unterstützung bei psychischen Problemen auftreten. 

Es soll dieses Jahr wieder ein Weihnachtsdanke für gute Lehre im vergangenen Jahr geben. Das 

Projekt wird ab dem 01.12. gestartet. 

11.5 Hochschulpolitik 

Die Iran-Plakate wurden abgehangen, da ihr Aufhängen gegen die Hausordnung verstieß. 

Es gab eine Umfrage zu einem neuen Uni-Logo. Dort gab es einige technische und formale Prob-
leme. Leider wurden mehr Stimmen abgegeben als die Universität Angehörige hat. Daher wird die 
Umfrage verworfen. 

Am Samstag findet eine KSS-Sitzung statt. Dort soll über eine Reform der Mensen gesprochen wer-
den. Weiterhin soll über hybride Lehre und das Thema eines sachsenweiten Semestertickets ge-
sprochen werden. Am nächsten Montag wird es eine kritische Lesung des neuen Entwurfs zum 
SächsHSFG geben. Am 22.11. wird dazu auch eine Podiumsdiskussion mit Vertreter:innen der Par-
teien stattfinden. 

Es soll wieder eine Wunschzettelaktion geben. 

11.6 Kultur und Sport 

Im Kanzlergespräch gab es viel positives Feedback zum Wissenschaftskorridor. Dieser soll im Ok-

tober 2023 freigegeben werden. Es werden mehrere Szenarien mit verschiedenen Budgets ge-

plant, um dort noch sportliche Freizeitaktivitäten zu integrieren. Auf dem Gebiet der ehemaligen 

Gärtnerei soll ein Gemiengebäude geschaffen werden. 

Sachsenweit soll es wohl eine neue Verordnung geben, nach der Ordner und Sicherheitsdienste 

sowie Licht- und Tontechniker für Veranstaltungen gestellt werden müssen. Dazu ist aber noch 

nichts Näheres bekannt und es wird sich damit beschäftigt. 

11.7 Finanzen 

Die Cloud wurde weiter aufgeräumt und alle Überweisungen wurden erledigt. 
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11.8 Sprecher 

Es wurden zwei Presseanfragen beantwortet. Einmal zu E-Scootern aus Freiberg und einmal zum 
49 € Ticket aus Mittweida. 

11.9 Vorsitz 

Es wurde am Rektorgespräch und an den Planungen für den Weihnachtsmarkt aktiv teilgenom-

men. 

 

12. Sonstiges 

Im Mai 2024 wird die KaWuM in Freiberg stattfinden. Sollte jemand von ähnlichen Veranstaltun-

gen hören, soll sich bitte an den FSR 5 gewendet werden. 

Die Funkgeräte des StuRa wurden mal für den ASD angeschafft. Das war zu einer Zeit als dieser 

noch eine AG des StuRa war. Damals wurde der Beschluss gefasst, dass der ASD die Funkgeräte 

immer mit Priorität bekommt und sich jederzeit für Veranstaltungen ausleihen darf. 

Die Kooperationsvereinbarung des AKAS soll für andere Veranstaltungen mitgenutzt werden. 

Nächste Woche Donnerstag gibt es eine Berufungskommission zur Professur für Erzlagerstätten 

und Geometallurgie ab 10 Uhr. 

Es liegt viel Pfand im Büro, dieser soll bei Gelegenheit abgegeben werden. 

 

13. Intern 

Zum internen Teil wurde kein öffentliches Protokoll geführt. 

 

14. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung ist findet am Donnerstag, den 17.11.2022., ab 20 Uhr im Sitzungszimmer des 

Rektorats statt. 


